

Colonizadores y brasileños invaden los parques cruceños

En los últimos cinco meses, los desmontes y asentamientos ilegales de grupos de colonizadores, menonitas y brasileños aumentaron en tierras de vocación forestal y territorios de pueblos indígenas. Hay ocupaciones “secretas” en cuatro parques nacionales y tres reservas forestales, según revela un documento de la Fundación Tierra. Ya existen campamentos en los parques Amboró, Carrasco, Madidi y en el TIPNIS, lo mismo sucede en las reservas del Bajo Paraguá, Guarayos y El Choré. Los últimos asentamientos ya se encuentran en la zona de amortiguación del área protegida del Noel Kempff Mercado.

Los suelos de la provincia José Miguel de Velasco, donde se encuentra este parque, son los más afectados por los desmontes que efectúan los grupos humanos que buscan nuevas áreas para la producción agropecuaria.

Los asentamientos no oficializados por el Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) ponen en riesgo la Reserva Forestal del Bajo Paraguá y la toma de tierras desplaza a comunidades originarias, según se pudo constatar en recorridos realizados por la Fundación Tierra.

Un informe de la incursión, al que tuvo acceso Página Siete, denuncia que las tierras fiscales de la Chiquitania están siendo tomadas de forma ilegal por grupos humanos que llegan desde el Chapare, el norte de Potosí, y Camargo, de Chuquisaca.

Alcides Vadillo, director de la Fundación Tierra en Santa Cruz, afirmó a Página Siete que los recorridos también permitieron constatar la existencia de colonias de menonitas que no están registradas y de colectivos de súbditos brasileños que aprovechan tierras disponibles para actividades agropecuarias.

“Estamos hablando de impactos a recursos forestales muy grandes y en las inmediaciones de un parque tan importante como el Noel Kempff Mercado”.

Sin embargo, la mayor preocupación de las autoridades municipales de la región es la toma de terrenos en los predios del Parque Noel Kempff Mercado.

La Asociación de Cabildos Indígenas de San Ignacio informó, por su parte, que en medio de la ruta que une a este municipio con el de Santa Rosa de Roca (a 400 km de Santa Cruz) se ubican las nuevas comunidades: Abaroa, Valle Hermoso, Integración A, B, C, D, F y G.

De acuerdo a la Fundación Tierra, en esa zona hay otras comunidades indígenas que realizan trámites de saneamiento desde el 2002 sin que hasta la fecha hayan conseguido completar la titulación de sus tierras.

La incursión en la zona permitió constatar que hace cinco meses se realizan chequeos para cultivar maíz, en un inicio, y luego dedicarse a la ganadería, a pesar que el suelo es para uso forestal.

Desde Yucumo, el secretario ejecutivo de la Confederación de Comunidades Interculturales (colonizadores), Gustavo Aliaga, indicó que su organización revisará los antecedentes de estos nuevos asentamientos. En varias oportunidades esta entidad ha manifestado que requiere más tierras para sus afiliados.

